

**CONFIRMACIÓN DE RAMÍREZ DE LA O EN HACIENDA ES BUENA SEÑAL: ANALISTAS**

Crash de la bolsa y el peso por resultados electorales

Nerviosismo. Mayoría en el Congreso y triunfo presidencial y en la CDMX mete nerviosismo en los mercados financieros, ven especialistas

EMANUEL MENDOZA CANCINO

El triunfo apabullante de Morena en la elección presidencial con Claudia Sheinbaum y la obtención de su partido de la mayoría absoluta en el Congreso metió nerviosismo en los mercados en las primeras horas después de las votaciones, lo que generó un crash financiero. El Superpeso sufrió un fuerte nocaout al perder 4.3% para cerrar en las 17.70 unidades por dólar, frente a los 16.96 que costaba apenas el viernes previo a la elección más grande en la historia de México donde se decidieron más de 20 mil cargos de elección popular.

Perdió la moneda y la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) al hundirse 6.01%, perdiendo más de 3 mil 215.85 puntos, haciendo que su principal indicador el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), cerró en 51 mil 863.39 unidades.

Por semanas, nuestra moneda había tocado un techo debajo de los 17 pesos, pero el triunfo de Claudia Sheinbaum, la mayoría absoluta en el Congreso y la victoria de Clara Brugada, también de Morena, en la capital del país catapultaron a la moneda nacional cerca de los 18 pesos.

Para Janneth Quiroz, directora de análisis de Grupo Financiero Monex, estaba ya por descontado que ganara Morena la elección presidencial, lo que no se esperaba era que obtuviera una mayoría absoluta en el Congreso.

“Esta mayoría calificada tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado, está generando mucha preocupación ante un escenario que puede dejar sin contrapesos los poderes en México... y hay incertidumbre de que hagan

CAMBIOS.

Tras la elección hay aversión por la sensación de cambios a las leyes como es el uso de las pensiones y en el INE, explican.

mayores cambios a la Constitución”. Quiroz agregó que hay una sensación de que se pueden plantear y aprobar reformas controversiales que de alguna manera cambien el escenario económico del país, lo que generó de inmediato un rebote del tipo de cambio.

“La narrativa que se esté planteando en los siguientes días (desde el equipo de Claudia Sheinbaum) debe generar tranquilidad”.

En tanto, Gabriela Siller Pagaza, jefa de análisis financiero del Banco Base, explicó que hay un gran nerviosismo y aversión en los mercados ante una nueva posible reforma al sistema de pensiones, al Banco de México o incluso en el Instituto Nacional Electoral.

Indicó que la turbulencia que se vivió ayer en los mercados tiene que ver también con este temor de que se desaparezcan los órganos autónomos y se intente hacer cambios al sistema en el Poder Judicial como una continuación de la estrategia y planes de Andrés Manuel López Obrador.

Proyectó que es probable que en un corto plazo se vuelva a alcanzar cierta estabilidad en los mercados debido a lo atractivo que sigue



La narrativa que se esté planteando en los siguientes días (desde el equipo de Claudia Sheinbaum) debe generar tranquilidad”.

JANNETH QUIROZ

Directora de análisis de Monex

siendo el peso para los inversionistas, principalmente por el diferencial de las tasas.

Ambas economistas señalaron que la decisión de Sheinbaum de confirmar como primer miembro de su gabinete y reafirmar la continuidad al frente de la Secretaría de Hacienda de Rogelio Ramírez de la O fue un mensaje para calmar a los mercados.

“Esta decisión es buena considerando lo que Ramírez de la O planea con los preclavos del gasto para 2025 (que es reducir el déficit de la deuda pública), lo que puede cumplirse si es que se mantiene en el cargo”, añadió Quiroz.

Siller vió como buena señal que se mantenga en el cargo a Rogelio Ramírez de la O.